

BAB VI

PENUTUP

Pada bab ini berisikan penutup dari hasil penelitian dan pembahasan hasil penelitian sebelumnya, bagian penutup ini terdapat dua hal yakni kesimpulan dan saran dalam penelitian ini.

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan peneliti terhadap Komunikasi nonverbal dalam hubungan persahabatan di kos satar mese, maka dapat penulis simpulkan bahwa komunikasi yang terjalin antara sesama anak kos terjalin dengan baik, hal ini ditunjukkan melalui indikator Ekspresi wajah meliputi senang dan kontak mata, gerakan tubuh meliputi kepala dan tangan dan Sentuhan. Komunikasi nonverbal dalam hubungan persahabatan anak kos satar mese dapat dilihat pertama dengan ekspresi wajah meliputi senang dan kontak mata, ekspresi senang dapat ditunjukkan dengan senyuman bahkan tertawa ketika anak kos sedang bercerita. Kontak mata dapat diartikan sebagai kejadian ketika dua orang melihat mata satu sama lain pada saat yang sama. Pada saat bertanya dan menjawab pertanyaan, berbagi cerita, dan menyapa orang lain saat kita lewat adalah contoh situasi sehari-hari di mana kita melakukan kontak mata dengan orang lain seperti yang dilakukan anak kos Satar Mese. Kedua dapat lihat pada Gerakan Tubuh meliputi kepala dan tangan, gerakan kepala mengeleng menunjukkan kata tidak dan penolakan sedangkan gerakan tangan yaitu

gerakan yang kerap dipakai dilingkungan kos untuk menekankan apa yang ingin disampaikan kepada orang lain. Ketiga sentuhan dapat mengkomunikasikan berbagai emosi misalnya kasih sayang, keakraban dan rasa simpati, sentuhan yang kerap terjadi yaitu bersalaman.

Berjalannya komunikasi nonverbal dalam hubungan persahabatan di kos Satar Mese dalam menjalin hubungan dengan sesama dapat dilihat pada saat berkumpul bersama, mereka selalu bertukar cerita dan saling bercanda. Dengan berkomunikasi nonverbal dalam hubungan pertemanan dapat menghasilkan sebuah solusi dalam sebuah pembicaraan masalah, dari komunikasi nonverbal dapat melihat lawan bicara berbicara bahasa tubuh yang dilakukan, lalu dari perilaku tersebut dapat memperhatikan nilai kebenaran yang di ucapkannya.

6.2 Saran

Berdasarkan hasil temuan Komunikasi nonverbal dalam hubungan persahabatan di kos satar mese maka penulis dapat memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Anak Kos Satar Mese

Diharapkan selalu menciptakan hubungan yang baik antara anak kos dengan memberikan ekspresi wajah senang ketika berkumpul bersama dan bertegur sapa dilingkungan kos satar mese.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti dengan topik yang sama terkait Komunikasi nonverbal dalam hubungan persahabatan diharapkan agar bisa menggali lebih dalam lagi dengan menambah indikator maupun variabel lainnya.